
■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○上田駅お城口駅前広場の「草取り・ごみ拾い」にあたり、誰

　でも都合のいい時間に来て作業ができるように作業シートを

　作成した。この作業シートの目的はボランティアで作業に来

　られた方が何の作業をすればよいかひと目で分かるようにす

　ることである。

※上田駅お城口駅前広場の「草取り・ごみ拾い」のお願いを

　したところ 7 月中は延べ 6 人の方に作業をして頂きました。

　ご協力ありがとうございました。「草取り・ごみ拾い」は継

　続して行いますので「うえだ環境市民会議」のみなさんのご

　都合のいい日時に今後も作業をして頂けたらと思います。

■ 7 月 7 日　上田市公園管理事務所および市営駐車場との協議

○上田駅お城口駅前広場の「草取り・ごみ拾い」に関して

　公園管理事務所および市営駐車場とそれぞれ協議した。協議

　して分かったことは休み明けに前夜のごみが多いということ

　である。

■ 7 月 17 日　「歩こう！まゆの里しおじり－蚕種屋（たねや）

　の面影をたずねて－」開催

○西部公民館主催の「歩こう！まゆの里しおじり－蚕種屋（た

　ねや）の面影をたずねて－」で竹内秀夫が案内役を務め、上

　塩尻地区の蚕室造りの民家を見て歩きました。この講座は 3

　回連続で、最終回は 8 月 28 日に下塩尻地区を歩く予定で

　すので、参加される方は当日 9 時までに西上田駅に集合し

　てください。
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自然豊かな山と川を育むまち

誰もが安心して健康に暮らせるまち
～きれいな水の循環を考える～

■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○うえだ環境フェアでの展示について、染屋の森の会との

　共同でのパネル展示、浦里とんぼの会との共同での田んぼ

　ビオトープの紹介をしたいと思います。

■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○市内で名水といわれている湧水の水質検査を行いたい。

●浄水場、下水処理場などの施設見学会に参加し、命の水につ

　いて考えていきます。

　雨水利用など、水の有効利用について検討します。

うえだ環境市民会議は、市民・事業者・市のパートナーシッ

プにより、７つのワーキングチームにわかれ、環境をよ

くする活動に取り組んでいます。それぞれのワーキングチーム

の活動を紹介します。

う え だ の 景 観
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【上田駅お城口駅前広場清掃作業】協力をお願い致します

　市営駐輪場管理棟の倉庫に「うえだ環境市民会議」の
道具箱がありますので、市営駐輪場管理者にひと声掛け
てから「うえだ環境市民会議」の名札を付けて作業をし
てください。作業場所は図面でご確認ください。作業が
済みましたら作業シートに作業時間および氏名をご記入
ください。必要なものはすべて道具箱に入っています。

第 5回うえだ環境市民会議を開催しました

日　　　時：７月６日 (火 ) 午後１時３０分から　
会　　　場：清浄園２階学習資料室　参加者：３３名
環境講演会：演題「地球温暖化の影響と防止への取組」
講　　　師：浜田　崇さん（長野県環境保全研究所）

　
　地球の気温の変化など、たくさんのデータを基に地球
温暖化のメカニズムや氷河の後退などから見た現在の地
球温暖化の影響、長野県や上田市での身近な温暖化の影
響、温暖化防止のためのこれからの取組についてご講演
いただきました。防止とか減らすとかマイナス要素の事
が多いため、温暖化の防止ということは非常にわかりに
くく書かれますが、目的は持続可能な社会を作ることです。
　地域の特性に合わせ問題を身近なものに置き換えるこ
とで、より現実的に考える事が必要になります。実際に
車を減らして路面電車を走らせたり、鉄道や自転車を増
やしたりという温暖化対策が進んでいる北欧でも、基に
あるのは温暖化の防止よりも先ず自分たちの健康への意
識であり、その対策の結果が現在では温暖化の防止にも
役立っているのが事実なのです。
　温暖化防止だけではない視点で考えて、それが温暖化
防止に役立つということでとらえると、もう少しわかり
やすくなります。また、ヒートアイランド現象など実態
のあるところで、そこの温度を下げるためにどうしたら
いいか具体的に考えるほうが対策を取りやすくなります。
温暖化の防止は、明るい未来を築き上げていくために必
要なことの一つであるとのことでした。

（詳しくはホームページに掲載予定です。）
http://www.city.ueda.nagano.jp/seikatukankyo/ueda-ksk.htm
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の連環を学ぶ～

■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○今後の環境学習会について検討しました。メンバーの

　竹内史人さんによる無農薬での米作りの様子を見学する事に

　なりました。

■ 7 月 15 日　「虹の立つ海～未来からのうたごえ～」
　　　　　　　上田公演開催

○上田市文化会館にほぼ満員のお客様をお迎えし、大成功を

　おさめました。自然環境保護を考える人たちに見せたい、自

　然環境保護に関心を抱いて欲しいという実行委員会の努力も

　あり、来場者からは「自分でできることは努力しようと思い

　ました。」「自然を大切にし、自然の中に暮らしていきたいと

　思っているのでとても共感できました。」などの感想をいた

　だきました。

○会場において実行委員会参加団体の活動報告コーナーが

　あり、うえだ環境市民会議の活動もパネル展示し好評を得ま

　した。うえだ環境フェアにおいても展示する予定です。

● 9 月 3 日　フィールドワーク
　　　　　　「無農薬での米作りの現場を見る」開催

　神畑地区において無農薬の田んぼと化学肥料を使った田んぼ

　の比較をします。六か村堰の見学や、無農薬米の試食なども

　予定しています。限定 20 名です。お問い合わせはリーダー

　安井まで。

環境 ISOネットワーク
■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○上田市の内部環境監査についてと、ネットワーク内の内部

　環境監査について検討しました。

■ 7 月 23 日　上田市 ISO 事務局内部環境監査参加

■ 7 月 30 日　飯田市 ISO 事務局内部環境監査参加

○各事業所の職種によって監査内容が大きく異なることを痛感

　しました。今後の総合監査のあり方について検討するよい機

　会となった。

■ 7 月 2 日　食品トレイ使用品目削減活動協力団体
　　　　　　 打ち合わせ開催

○食品トレイ使用品目削減活動アンケート結果や、食品トレイ

　使用品目店頭調査結果について検討しました。アンケート回

　答者は活動に関心のある人が多い集計結果ではないか、模範

　的な回答が出るような質問の仕方だったのではないかという

　意見が出ました。協力団体の中では、団体員以外の一般の　

　方に多くアンケートの協力を求めたという協力団体もありま

　した。今後の事業者との懇談会において、食品トレイ削減に

　加え、様々な問題を提案しあいたいとの意見がありました。

■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○食品トレイ使用品目削減活動に関する消費者アンケート結果

　や店頭での食品トレイ使用品目調査の結果を基に、食品トレ

　イの削減ができる品目の調査を事業者に向けて実施する事に

　なりました。
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地 球 Ｓ Ｏ Ｓ

■ 7 月 6 日　ミーティング開催

○チームメンバーの松林さんから「自然エネルギー」の話を聞

　きました。環境に配慮した新しいエネルギーとして水力発電

　の可能性に話題が集中しました。県内では、軽井沢の星野温

　泉や白馬村などで取り組んでいるとのことでした。折があっ

　たら見学に訪れたいと予定しています。第 5 回の市民会議

　において講演いただいた浜田さんも同席しました。そこでの

　質問は、やはり上田で測定したヒートアイランドの現状のこ

　とについてで、今後の測定をチームで行っていきたい方向で

　可能性を考えていくこととなりました。

○うえだ環境フェアにおける展示については、森と街の気温比

　較とシラカシ観察会を通しての温暖化現象の啓発などを予定

　しています。

■ 7 月 24 日　上田のまちの温暖化を探る！に参加

○中央公民館主催の“上田のまちの温暖化を探る！”に参加し

　子どもたちと共に測定をしました。

うえだ環境市民会議の活動には、誰でも、どのワーキングチー

ムにも参加できます。参加ご希望の方は、上田市生活環境

課までご連絡ください。豊かな環境を未来に残すために、

一緒に活動しましょう。

事務局　上田市生活環境課内：電話 0268-23-5120


